

Miscellen

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Appenzellisches Monatsblatt**

Band (Jahr): **21 [i.e. 23] (1847)**

Heft 6

PDF erstellt am: **22.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

1846 in Herisau mit Freude hervorgehoben. Wir werden desselben an einem andern Orte gedenken. Ein neuer Colporteur, Schieß von Herisau, gewann in U. N. 314 Abnehmer von Missions-Zeitschriften, die meisten in Heiden, in Walzenhausen hingegen keinen.

Wir erwähnen noch die Einnahmen der st. galler Missionsgesellschaft aus unserm Lande in den beiden Jahrgängen, von denen hier die Rede ist.

	1845 — 1846.	1846 — 1847.
Vom appenzellischen Missionsverein	521 fl. 6 fr.	681 fl. 26 fr.
Von Urnäsch besonders	42 = 52 =	
Von Herisau besonders	16 = 12 =	
Von Trogen besonders	15 = 2 =	
Von Rehetobel besonders	2 = 20 =	
Von Walzenhausen besonders	5 = — =	
	<hr/> 602 fl. 32 fr.	<hr/> 681 fl. 26 fr.

Miscellen.

Die Communicanten in Außerroden.

Wir waren schon wiederholt mit dem Gedanken umgegangen, ein Mal die Zahl der Communicanten in den verschiedenen Gemeinden zusammenzustellen, da sie gewiß wenigstens künftige Leser als Stoff zu Parallelen interessiren dürfte; gewöhnlich wurden wir aber durch den Umstand abgehalten, daß diese Zahl entweder ungewöhnlich groß, oder ungewöhnlich klein war. Das scheint am diesjährigen Pfingstfeste weniger der Fall gewesen zu sein, und wir vollführen daher unser Vorhaben. Ueberall geben wir zugleich die Einwohnerzahl nach der Volkszählung von 1842 an, so nämlich, daß auch die damaligen (1057) katholischen Einwohner mitgezählt sind.

	Einwohnerzahl.	Communicanten.
Urnäsch	2503.	1133.
Herisau	7964.	4042.
Schwellbrunn	2195.	1257.
Hundweil	1527.	860.
Stein	1630.	900.
Schönengrund	638.	608.

	Einwohnerzahl.	Communicanten.
Waldstatt	970.	580.
Teuffen	4081.	1860.
Bühler	1208.	698.
Speicher	2695.	1284.
Trogen	2671.	1358.
Rehetobel	1997.	1034.
Wald	1565.	779.
Grub	951.	470.
Heiden	2393.	1000.
Wolfhalden	2193.	642.
Luzenberg	901.	?
Walzenhausen	1721.	719.
Reute	818.	438.
Gais	2687.	1106.

Es können übrigens die vorstehenden Zahlen nur ein annäherndes Verhältniß der Communicanten angeben. So mischen sich diejenigen von Luzenberg unter die Communicanten von Thal und Rheineck, weil sie keine eigene Kirche haben. Dasselbe ist zum Theil in den Gemeinden Wolfhalden und Walzenhausen der Fall, deren Dertlichkeit es mit sich bringt, daß ein bedeutender Theil ihrer Einwohner den Gottesdienst ebenfalls von jeher in den benachbarten Kirchen des Rheinthals besuchte. Hinwieder finden wir in Schöningrund stets Communicanten aus den benachbarten st. gallischen Gemeinden Hemberg und Peterzell, die aber die Lücke des Kurzenbergs nicht ausfüllen. Schwerlich irren wir uns sehr, wenn wir in runder Zahl annehmen, daß von 42,500 reformirten Einwohnern durchschnittlich 21,500 beim Abendmahl sich einfinden.

Die neuen Statuten der Cantonschule.

Wir haben oben, wo wir die neue Periode der Cantonschule zur Sprache brachten (S. 67 ff.), die neuen Statuten derselben noch nicht erwähnt. Der große Rath hatte die Männer in Trogen, welche den Fond der Anstalt behufs der Erwei-

